

令和6年6月25日発行 杉並区立松ノ木中学校

教育目標:進んで学ぶ人 心の豊かな人 たくましい人 責任感のある人

「学びの環境」を整える

校長 田中 太介

今年度も早3カ月。この間生徒たちは、体育祭や I 年生のフレンドシップスクール、そして2年生は職場体験に向けた準備など多くの経験を積んでいます。行事に取り組む松中生を見ていて印象的なのは「係活動を責任もって行う」姿勢です。体育祭当日は事前の打ち合わせや予行練習に基づき、3年生がリーダーシップを発揮しながら実行委員・各係の生徒が校庭をきびきびと動き回って仕事を進めていました。担当の教員に助言を得ながら活躍する姿は、円滑にプログラムを進めるたしかな原動力となっていました。フレンドシップスクールでは室長がしおりに沿った声掛けをしたり、変更事項を互いに伝えあったりと、責任ある行動を頻繁に目にしました。職場体験学習では、お世話になる事業所・体験先への事前訪問に向け日時の約束を取り付けるために、グループ内の電話担当の生徒が丁寧な言葉遣いで内容を聞き漏らさないよう頑張る姿が見られました。本校の教育目標の一つ"責任感のある人"については、ご家庭の教育や近隣小学校の指導が礎となって、順調に目標達成に向かって進んでいると感じます。

さて、6月 | 0日(月)の朝礼では「SDGs | 7 パートナーシップで目標を達成しよう」について次のような話をしました。

「(前略) 先日の体育祭はこのアイコンに関連する、一人ひとりが考え行動したとても良い例です。松中ダンスはもちろん、学年種目や全員リレーなど、励まし合いながら各クラスの目標を達成しようとしていましたね。『じゃあ、みんなで協力していくものは、全部関連するんじゃないの?』と思った人、実はその通りです。SDGsというのは、みんなが『そうだよね、そうしたほうがいいよね』と思えることを意識化することで目標を達成しようとしています。ところが、『わかってはいるけれど…、本当はこうしたほうがいいはずだけど…』ということが身近にないでしょうか。」

「まずは気付く。そして考える。重要なのは少しでも行動に移すことです。周りに困っている人はいないだろうか。ましてや自分は誰かを困らせてはいないだろうか。適切なパートナーシップを結べる松中生を目指し、正しい行動を選択できる力を身につけて欲しいと願っています。(後略)」

中学校では仲間と協力して目標達成を目指す取組がたくさんあります。目標達成に向け解決すべき課題があれば、自分の考えと他者の意見を交わしながら"よりよい"解決法を模索していきます。意見や立場の相違は見方が多面的になるプラスの影響を与えます。一方で、コミュニケーションの不足は、話し合いや相互の関わりが消極的になりマイナスの影響を及ぼします。

人間関係における相性の"良さ・悪さ"や"好き・嫌い"という感情をもつことは仕方ないと考えます。しかし、相性が悪いから、嫌いだから、相手に嫌な思いをさせていいという理屈は通りません。先日、生徒対象の「ふれあいアンケート」を実施しました。周囲の言動で気持ちが不安定になっている場合にはその解決を目指し、丁寧に聞き取りを行って支援していきます。生徒全員が安心して過ごせる環境こそが"学びのベース"と捉え、「心の豊かさ」「他者への思いやり」の醸成を図ってまいります。

今後は異文化圏の人々との協働で課題解決を図る時代になります。まずは身近な仲間と適切な関係を結べる力・姿勢を身につけ、将来の地球人としての大切な素養を磨いてほしいと願っています。

1年生:フレンドシップスクールに行ってきました! 令和6年5月16日(木)~17日(金) 山梨方面

≪1日目:高根クラインガルテンに到着。ほうとう作りのスタートです。おいしいほうとうができました!≫





















≪竹細工体験開始。みんな一生懸命、竹トンボを作っています。できた人は飛ばしにいきました。≫









≪宿に到着し、おいしい夕飯をたっぷりいただきました。≫











≪2日目:チームビルディング開始。チームを作り、助け合いながら色んなゲームを楽しみました。≫































松ノ木中学校に入学して約一か月。まだ学校生活に慣れていない中での宿泊行事でしたが、みんなとてもよくがんばり、楽しそうにたくさんのことを経験し、学んでくれました。実施にあたりましては、関係各所の皆様、そして、御協力いただいた保護者の皆様、心より御礼申し上げます。

≪爆走光戦≫

(令和6年6月1日(土))

【今年度は、四字熟語!スローガン旗】



今年のスローガンは、「爆走光戦」…『一人一人が個性を爆発させ走りぬき、光り輝いて戦い抜く。』でした。生徒一人一人が、輝きを放ち、最高の体育祭になったのではないかと思います。

さて、例年、この時期の体育祭は、天候に悩まされます。今年も例年通りできるのかできないのか、当日の朝までわかりませんでしたが、何とか校庭のコンディションも回復し、6月1日(土)に、実施することができました。途中からは天候も回復し、日差しが強く、暑さを感じる気温となりましたが、グラウンドのコンディションは最高で、松中生徒たちの、かわいらしいダンス、一生懸命な姿、成長した姿等、魅力がたっぷりつまった素晴らしい一日となりました。

ご観戦くださった600人を超える保護者の皆様、地域・御来賓の皆様、誠にありがとうございました。 当日の朝、テント設営をはじめ準備することが多くあったため、PTA 役員の皆様やお手伝いをしてくだ さった保護者の皆様の力には、とても助けられました。チーム松ノ木の有難さを改めて感謝する思いでした。 本当にありがとうございました。













































7月行事予定

\Box	曜	行事	主な行事内容
1	月	全校朝会•安全指導	
2	火		
3	水	道徳授業地区公開講座	【道徳授業地区公開講座】
4	木	専門委員会・中央協議会	道徳の授業を見ていただき、地域の皆様と教職員が、道徳
5	金	環境学習(1) 漢検	について一緒に考える時間で
6	土		· ਰੂ.
7			【3年生修学旅行説明会】
8	月	生徒会朝礼 【学校納付金引落し】	12日(金)の保護者会時に9 月に実施する、奈良・京都方
9	火		面の修学旅行の詳細をお伝え
10	水	職員会議	します。
11	木	避難訓練	
12	金	環境学習(1) 保護者会(全)・修学旅行説明会(3) 学校運営協議会意見交換会(PTA・学校支援本部)	《PTA·学校支援本部·学校 運営協議会意見交換会》
13	土		子どもたちの健やかな成長の ための、学校関係者による自
14			由な意見交換会です。どなた
15	月	海の日	でもお気軽に御参加ください。 保護者会後に体育館で行
16	火	【学校納付金引落とし(再)】	います。この会での話し合い により、「放課後学習教室マ
17	水	校内研修会	イルーム松ノ木」が再開して います!
18	木	大掃除5校時(体育着登校)	V.00.5
19	金	終業式	【三者面談】
20	土		1学期の生活について振り返り、今後の生活に生かすた
21	В		め、また、夏休みの過ごし方 についてもアドバイスがあり
22	月	夏季休業日始 三者面談	ます。その他、御家庭で御心 配なことなどありましたら、
23	火	三者面談	この機会にどうぞ御質問ください。
24	水	三者面談	
25	木	三者面談	
26	金	三者面談	
27	土		ホームページ QRコード
28	月		里於經 恩
29 30	火		
31	水		

^{※7}月1日(月)に令和6年度杉並区中学生小笠原自然体験交流事業の案内がtetoruの「お知らせBOX」に掲載される予定です。ご希望の方は、応募用紙を副校長まで取りにきてください。